



LA CHAUX-DE-FONDS, LE 22 NOVEMBRE 2014

CONGRES DU PARTI SOCIALISTE NEUCHATELOIS

Pour une gauche neuchâteloise majoritaire sous la coupole fédérale

Une gauche unie avec un PSN fort et engagé

En vue de consolider et de renforcer sa place dans le paysage politique du canton, mais aussi de faire progresser la représentation de la gauche neuchâteloise sous la coupole fédérale, le Parti socialiste neuchâtelois, réuni en congrès samedi 22 novembre à La Chaux-de-Fonds, a arrêté les choix stratégiques suivants :

- **Le PSN souhaite un apparentement généralisé avec toutes les forces de gauche et exclusivement avec celles-ci avec pour objectif d'obtenir, pour la gauche unie, plus de 50% des suffrages dans les deux chambres.**

Face à une droite qui durcit ses positions, négligeant et laissant de plus en plus de citoyens au bord du chemin, la gauche se doit de partir unie au combat. Par cette alliance réaffirmée, nous maintenons un front progressiste, socialiste et écologiste pour une Suisse plus juste. Le PSN s'engage donc pour un apparentement avec l'ensemble des forces de gauche, mais uniquement avec celles-ci. Comme l'a rappelé Baptiste Hunkeler, vice-président du PSN, si une formation souhaitait s'apparenter avec un parti de droite, une alliance perdrait alors tout son sens.

- **Le PSN présentera une seule liste par chambre de l'Assemblée fédérale.**

Comme l'a souligné la présidente du PSN, Silvia Locatelli, le chemin parcouru par les femmes au sein du PSN est remarquable à plus d'un titre. Les présidences de Silvia Locatelli, pour le parti, et de Martine Docourt Ducommun, pour le groupe socialiste au Grand Conseil, sont là pour le rappeler. Ajoutons à cela que le PSN est le seul parti qui voit une majorité de femmes siéger au parlement cantonal. Une fierté pour le plus grand parti de gauche. Une fierté aussi pour son électorat.

Dès lors, la mise en place d'une liste unique pour le Conseil national tout comme pour le Conseil des Etats apparaît comme une évidence. Elle permettra notamment de centraliser l'attention médiatique et citoyenne sur un nombre limité de



personnalités fortes, tout en clarifiant le message « un bulletin dans l'enveloppe, sans biffages ni ajouts ».

Ceci étant, le PSN est conscient que si les choses ont évolué en son sein, il reste encore du chemin à parcourir pour atteindre une véritable égalité de fait dans la société. Le groupe socialiste a d'ailleurs déposé une interpellation dans ce sens lors de la dernière session du Grand Conseil. En soutenant les listes socialistes, les citoyennes et citoyens auront donc la possibilité de poursuivre sur la voie de la réalisation d'une égalité réelle entre tous les membres d'une même société.

- **Le PSN soutiendra une liste JSN au Conseil national, sous-apparentée à la liste PSN.**

Le PSN se réjouit de voir les Jeunes socialistes se lancer dans la course. Le Congrès a salué le travail sérieux et l'apport continu des JSN tant dans les débats internes qu'externes au parti mais aussi par les propositions concrètes que les JSN ont formulées depuis plusieurs années. Un parti se doit, dans un souci de vision à long terme et de renouvellement de ses forces, d'accorder la place qu'elles méritent aux nouvelles générations de militants. D'autant plus dans un PSN loin d'être à court de personnalités fortes, capables et engagées, susceptibles d'être candidates aux prochaines élections.

- **Le PSN ne fixe pas de quotas régionaux mais encourage une représentation d'au moins une moitié de femmes sur l'ensemble des candidatures socialistes aux Chambres fédérales.**

Les compétences des personnes candidates dominant largement les intérêts communaux ou régionaux, des quotas par district ou région seraient contre-productifs, tout particulièrement au sein d'un parti qui veut en finir avec les luttes Haut-Bas.

S'agissant de la représentation féminine sur les listes du PSN, les arguments déjà avancés plus haut gardent ici toute leur force.

NON à un 2^e tube routier au Gothard

Au-delà de la stratégie électorale largement soutenue par la centaine de camarades présents, le Congrès du PSN s'est aussi clairement prononcé contre le percement d'un 2^e tube routier au Gothard. A la suite d'une présentation du conseiller national valaisan Mathias Reynard, les socialistes neuchâtelois ont choisi de soutenir le référendum contre le 2^e tube au Gothard.

Comme l'a souligné Didier Berberat, conseiller aux Etats, il est surprenant de voir comment l'argent qui semblait introuvable pour soutenir des projets routiers urgents, dont la reconnaissance du lien routier entre Neuchâtel et la France, réapparaît tout à coup lorsqu'il s'agit de creuser un tunnel routier qui, pourtant, va à l'encontre de la volonté exprimée par le peuple de préserver les Alpes en transférant le trafic de la route au rail.



Les camarades réunis à La Chaux-de-Fonds ne se sont pas laissé tromper par les promesses d'une droite d'ores et déjà prête à dévoyer la volonté populaire en ouvrant, à terme, toutes les voies de circulation. Le 2^e tube ne mettra pas fin aux bouchons, il ne renforcera pas la sécurité ni ne désenclavera le Tessin. Affirmer le contraire, c'est se cacher la réalité du trafic alpin, qui prend en otage les populations concernées. Dans ce domaine, même si tous les objectifs n'ont pas encore été atteints, la Suisse joue un rôle de modèle au cœur de l'Europe. Il serait dès lors désastreux que notre pays choisisse de revenir en arrière.

La Chaux-de-Fonds, le 22 novembre 2014

Contacts :

Sur la stratégie électorale

Pour le PSN

Baptiste Hunkeler, vice-président, 079 563 92 63

Pour les JSN

Antoine de Montmollin, 079 442 14 95

Pour les autres points à l'ordre du jour :

Silvia Locatelli, présidente, 078 749 35 50